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DELIBERAZIONE  N° 104   DEL 21/07/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  07/07/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 21 del mese di Luglio alle ore 9.43  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 697710  del  07/07/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea  X 

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta  Il Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 21/07/2020 12:12:58 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 22/07/2020 09:17:14 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 07/07/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Quartararo, Rappa, Terranova il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.°  9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 07/07/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 07/07/2020 

L’anno 2020, il giorno sette  del mese di Luglio, alle ore 9,00, si 

è riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, 

con modalità telematiche mediante collegamento “a distanza” ai 

sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge n. 18 del 

17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché 

della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione 

prot. n.° 677021 del 25/06/2020, per procedere alla trattazione 

degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa 

Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,30, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: 

Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, Rappa, Quartararo, 

Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9   

Consiglieri.                 
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Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della 

seduta, il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori 

nelle persone dei Consiglieri: Bruschetta, Quartararo e Terranova. 

La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità dei 

presenti.  

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero 

“Comunicazioni del Presidente”, con la lettura delle seguenti 

mail: 

• Mail da parte dell’Azienda AMG, che informa che è stato 

riacceso il punto luce di Via Bagnera al civico n.° 31 mentre, 

per i punti luce relativi ai civici nn.° 5 e  52/B vanno eseguite 

attività più complesse di riparazione e sostituzione di 

componenti guaste; il ripristino è stato inserito nell'ambito 

degli interventi che vengono programmati in tutta la città; 

• Mail da parte dell’Azienda AMG, che comunica che il 

ripristino del punto luce di Via Santa Maria di Gesù al civico 

n.° 100/G è stato inserito nel programma di interventi che 

riguardano singoli centri luminosi che necessitano di attività   

specifiche per la riparazione e sostituzione di componenti 

guaste; 

• Nota da parte del Consigliere Prester che comunica di 

lasciare “Forza Italia” per aderire  al partito “Fratelli d’Italia” 

di cui sarà il capogruppo. 
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Alle ore 9,35 entra il Consigliere Prester. Risultano presenti 10 

Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consiglier Adelfio che  chiede se 

la nota da parte del Consigliere Prester sia stata firmata da tutti i 

componenti del partito. 

La Segretaria risponde che la nota  è firmata soltanto dal 

Consigliere Prester.  

Il Presidente chiarisce  che il capogruppo dovrà essere votato da 

tutti i componenti del gruppo “Fratelli d’Italia” e, pertanto, è 

opportuno che il gruppo si riunisca per nominare il nuovo 

capogruppo.  

La Segretaria specifica che queste questioni vanno discusse 

prima del Consiglio e che non è pertinenza degli uffici 

amministrativi esprimersi su tali questioni. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, per comunicare 

di essere stato contattato dai cittadini riguardo all’ennesimo 

incidente verificatosi in Via Orsa Minore, all’incrocio con Via 

Belmonte Chiavelli. La situazione è nota a tutti, l’incrocio va 

regolamentato e occorre che l’amministrazione trovi le risorse per 

l’installazione del semaforo, come da lui già proposto, per tutelare 

l’incolumità dei cittadini. 

Il Presidente ribadisce la pericolosità di tale incrocio in quanto è 

molto ampio: più volte è stato segnalato il pericolo e auspica che 



 

 

4 

l’amministrazione voglia prestare attenzione a tale problema per 

risolverlo. L’unica cosa che si può fare per il momento è quella di  

organizzare una manifestazione sul posto, per sensibilizzare   

l’opinione pubblica a richiedere di regolamentare tale incrocio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, per 

relazionare sull’incontro cui ha partecipato in videoconferenza 

riguardo alla REP  (Rete di Educazione Prioritaria, che si occupa 

della dispersione scolastica e del potenziamento scolastico). Alla 

riunione hanno partecipato docenti e dirigenti scolastici del 

distretto scolastico Settecannoli, Brancaccio e Villagrazia. Molto 

del lavoro che era stato previsto è saltato a causa del Covid 19 ma 

si è riusciti ugualmente a lavorare sulla dispersione scolastica con 

ottimi risultati. Ha constatato che si è lavorato con  molte famiglie 

disagiate, alle quali si è riusciti a far pervenire i supporti 

informatici  per consentire ai bambini di collegarsi e partecipare 

alle lezioni in videoconferenza. Ha voluto ringraziare il corpo 

docente, a nome di tutto il Consiglio, per il grande lavoro svolto in 

videoconferenza, esprimendo parole di apprezzamento per  il 

grande impegno dimostrato dagli  insegnanti.  Sono stati giorni 

intensi, che hanno messo in gioco le potenzialità di ciascuno. Ha 

inoltre promesso, a nome di tutto il Consiglio, la massima 

disponibilità per tutte le iniziative che si vorranno promuovere. Ha 

esposto di aver chiesto all’Assessore Marano di attenzionare ancor 
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più le scuole in relazione ai fatti avvenuti e che ci sarà sempre 

vicinanza nei confronti delle scuole che vorranno portare avanti 

progetti che possano far crescere gli studenti. 

Il Presidente ringrazia il Consigliere Bruschetta e comunica di 

essere stato coinvolto in  un gruppo di lavoro con cui ha condiviso 

parte di questo progetto, ovvero la dispersione scolastica, che c’è 

ed interessa tutte le circoscrizioni. Il problema sta nel coinvolgere 

non solo gli organi istituzionali: il coinvolgimento deve essere 

totalitario deve coinvolgere tutte le parti, ovvero le agenzie 

presenti nel territorio, quindi, a parte le scuole e le famiglie, anche 

le parrocchie ed i centri aggregativi; solo così si può combattere 

davvero la dispersione scolastica. E’ necessario dare la massima 

solidarietà  per combattere la dispersione.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che 

condivide quando detto dal Consigliere Bruschetta, in quanto 

anche lui presente alla riunione per il REP; aggiunge che la scuola 

riveste un ruolo primario nella nostra società e nelle famiglie. La 

didattica a distanza è stata una esperienza positiva per tutte le 

famiglie. Fa presente che alcuni progetti che riguardavano i 

disabili, a causa della pandemia, non sono stati portati avanti: si 

auspica che si possano riprendere.  Ribadisce che è stato fatto un 

ottimo lavoro da parte degli operatori scolastici.  Ha fatto anche 
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notare che le circoscrizioni sono propense  a supportare tutti questi 

progetti che riguardano la dispersione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole 

segnalare una problematica evidenziata dai cittadini, che 

lamentano che sono saltati i turni della raccolta dei cassonetti RSU 

e che, considerato  l’aumento delle temperatura, questo arreca 

disagi ai cittadini, a causa degli odori nauseabondi che si 

sprigionano anche quando i cassonetti sono vuoti, figuriamoci 

stracolmi di spazzatura per più giorni e, considerato che spesso 

sono ubicati vicino ai condomini, sarebbe opportuno che la RAP 

in questa stagione eseguisse una pulizia accurata e una 

disinfestazione; pertanto, verrà presentata una richiesta in cui si 

richiederà quanto sopra esposto. 

Il Presidente informa il Consiglio di aver chiesto alla RAP, 

tramite il Presidente Norata, un intervento urgente e  straordinario 

per la Via Paternò, dove insiste una discarica a cielo aperto che 

non viene bonificata da tempo: gli è stato assicurato da parte   

della RAP  che forse ce l’avrebbero fatta ad intervenire entro la 

giornata odierna. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che informa 

il Consiglio che sono stati riaperti i mercatini e si sono ripresentate 

situazioni poco piacevoli, con sacchetti ripieni di urina nelle 

proprietà private e altre cose che non dovrebbero accadere. 
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Auspica che gli organi competenti effettuino i dovuti controlli e 

che ci sia maggiore senso civico. 

Si passa al II punto dell’O d. O ovvero “Approvazione verbale 

relativo alla seduta precedente” con la lettura del verbale relativo 

al giorno 25/06/2020, approvato, alle ore 10,13, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 10; Votanti: 10; 

Voti Favorevoli: 10. 

Alle ore 10,15 escono il Presidente Antonino Santangelo e la 

Consigliera Rappa. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

    Il Segretario                   Il Presidente  

Maria Concetta Calderone        Antonino Santangelo 

 

Presiede la seduta il   Vice  Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa 

Sarrica. 

Si passa al   III punto all’O.d. G, ovvero “Atti ispettivi e funzioni 

propositive”, con la trattazione della mozione avente per oggetto 

“Compensazione pass ZTL per il periodo di sospensione  dovuto 

all’emergenza sanitaria Covid 19”, a firma del Consigliere 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 21/07/2020 11:17:56 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 22/07/2020 09:15:59 CEST

Signature Not Verified
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Quartararo,  prot. n.° 637196 del 03 /06/2020, iscritta al punto 16 

degli Atti Ispettivi. 

 Illustra la mozione il Consigliere Quartararo, specificando  che 

dai primi di marzo i cittadini sono stati costretti a stare a casa, per 

cui non hanno usufruito di un servizio che avevano pagato 

preventivamente ma che l’amministrazione non ha erogato. La 

ZTL è stata sospesa fino a luglio e la compensazione potrebbe 

avvenire con il rilascio di un blocchetto di biglietti AMAT con 

sconti per i familiari, che costituirebbe un aiuto in questo 

momento di grandi difficoltà economiche. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che si dichiara 

favorevole alla mozione del collega: l’amministrazione dovrebbe 

risarcire i cittadini che hanno pagato un servizio senza usufruirne. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che 

condivide  la proposta del collega ma aggiunge che il risarcimento 

ai cittadini dovrebbe avvenire in automatico con degli sconti.  

Alle ore 10,12 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 7 

Consiglieri. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata, alle ore 10,22, 

per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 7; 

Votanti: 7; Voti Favorevoli: 7.  
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta che vuole 

ringraziale lo staff della Dott.ssa Calderone e tutti gli 

amministrativi degli Affari Istituzionali perché, dalla lettura dei 

verbali, viene valorizzato il  lavoro dei Consiglieri. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente alle ore 10, 25 chiude la 

seduta. 

       Il Segretario            Il Presidente 

Maria Concetta Calderone            Andrea Gulemi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 21/07/2020 11:17:58 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 24/07/2020 11:27:23 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 21/07/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 07/07/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 104 DEL 21/07/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 27/07/2020 al 

06/08/2020. 

Id. pubblicazione 9266/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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